



## Según estudio las finanzas del Municipio están estables

Nancy González Soto | NorteDigital

A pesar de que la deuda municipal no excede su límite de pago es necesario priorizar la obra pública y elevar los estándares de calidad para que sea duradera y útil, dicta un estudio realizado por la empresa Fitch Ratings

Este análisis señala que la calificación crediticia del Municipio de Juárez es AA-, es decir, se encuentra estable.

“Juárez destaca por ser un municipio con una eficiencia recaudatoria muy superior al Grupo de Municipios Calificado por Fitch, mostrando una relación de ingresos propios con respecto a ingresos totales de 45 por ciento, lo anterior, representa la principal fortaleza financiera de la calificación del municipio”, establece el documento.

Para Alejandro Sandoval Murillo, vicepresidente del comité del Instituto de Ejecutivos de Finanzas de Ciudad Juárez (Imef), la deuda del Municipio es estable pero las obras que se realicen a futuro deben de ser de utilidad y calidad.

“Ahora hay que analizar qué tan bien gastan el dinero en la calle, la calidad de la obra y dejar atrás la obra populista y darle prioridad a la rentabilidad y utilidad para la población”, comentó.

Dijo que el hecho de que Ciudad Juárez cuente con recursos propios y no dependa tanto de los presupuestos estatales y federales favorece su crédito pero que hay que ejercerlo con cuidado, como en el caso del Plan de Movilidad Urbana (PMU).

Al respecto, el análisis de Fitch Ratings proyecta que la contraprestación de 2 mil 200 millones de pesos será de 240 millones de pesos anuales para el PMU.

“Cabe mencionar, que la calificación actual ya contempla las erogaciones del esquema mencionado, que si bien podría representar una reducción de aproximadamente el 30 por ciento del ahorro generado, y considerando que la presente administración no tiene contemplado contratar deuda pública adicional, los indicadores de generación de flujo, deuda y sostenibilidad aún son adecuados para la calificación actual del municipio”, establece el documento.

Miguel Ángel Calderón, vicepresidente del Colegio de Economistas, comentó que el crédito es un instrumento, que bien utilizado por los gobiernos, favorece el crecimiento y la obra pública.

“El crédito es el gran motor del desarrollo capitalista y es un instrumento, que bien utilizado, permite apoyar otros sectores productivos ya que se crean empleos e infraestructura que los favorece”, explicó.

Expresó que es necesario que el gobierno continúe con las obras de infraestructura pero que analice el beneficio económico y la captación de impuestos que generarán y no su valor estético.

En la calificación de Fitch Ratings, el Municipio de Juárez se encuentra en el número 48 de 108 municipios.

El análisis muestra que los municipios del norte del país han visto afectada su economía debido a los niveles de inseguridad, ya que se han visto obligados a contratar más personal de seguridad pública además de ser impactados por la crisis mundial ante su dependencia del sector maquilador.